
Secondo L’Istat sono 2
milioni 419mila gli
occupati nel Lazio, pari
al 62,2%. È il tasso di
occupazione più alto di
sempre a livello regio-
nale ed è anche un valo-
re particolarmente
significativo rispetto
alla media italiana, che
registra un 59,4%. Non
aumenta solo l’occupa-
zione: diminuisce
anche la disoccupazio-
ne, anche qui registran-
do un valore record.
Nel terzo trimestre il tasso di disoccupazione, infatti, è sceso
all’8,1%, il valore più basso dal 2008.
“I dati Istat appena diffusi dicono che nel Lazio è record sto-
rico di occupati, con un tasso di occupazione che sale al
62,2%. La disoccupazione scende all’8,1% nel terzo trime-
stre, mai così bassa da prima della crisi del 2009. Sono dati
incoraggianti che, insieme al dato sulle esportazioni di ieri
che vede il Lazio prima regione italiana per crescita dell’ex-
port nel 2019, ci indica chiaramente come le scelte dell’am-
ministrazione regionale stiano producendo effetti concreti -
così il presidente, Nicola Zingaretti, che ha aggiunto - il
Lazio è più forte, ma siamo consapevoli che molto è ancora
da fare, e lavoreremo ancora più duramente per aumentare
la qualità del lavoro e per aiutare le piccole imprese a cresce-
re e sviluppare capacità di innovazione. Per il 2020 c’è un
grande piano per la semplificazione, l’economia green, la
formazione, gli investimenti e la digitalizzazione”.
“Questi numeri dimostrano la bontà delle politiche sull’oc-
cupazione e lo sviluppo messe in atto dalle Giunte
Zingaretti, azioni che continueremo a integrare con nuovi
progetti e nuove risorse nella consapevolezza che, per conti-
nuare a crescere bisogna continuare a dare risposte concrete
alle persone, alle imprese e ai territori, potenziando le
opportunità, a partire dalla riforma dei servizi per il lavoro
e continuando a salvaguardare la dignità dei lavoratori” -
così in una nota Claudio Di Berardino, assessore al Lavoro,
Formazione e Scuola.

Dati Istat

“Tutti al lavoro”
Lazio da record

per media occupati
Sono oltre 2mln i lavoratori, pari al 62,2%

Nel prosieguo dei numerosi
servizi antidroga organizzati
dal Gruppo di Ostia, i
Carabinieri hanno arrestato,
nella giornata di ieri, un
40enne italiano per produ-
zione e detenzione di sostan-
ze stupefacenti ai fini di spac-
cio. 
Dopo un lungo monitoraggio
di un’anonima abitazione
ubicata nel centro cittadino, i
Carabinieri della Compagnia
di Civitavecchia hanno pro-
ceduto al blitz all’interno dei
locali della struttura riuscen-

do a individuare un uomo,
già noto alle forze dell’ordi-
ne, e scovare, al termine della
perquisizione domiciliare,
n.105 piante di marijuana di
quasi un metro d’altezza,
quasi 5 chilogrammi di inflo-
rescenza essiccata, quasi 20
chilogrammi di piante in
essiccazione nonché tutto il
materiale occorrente per la
coltivazione ed il successivo
confezionamento in dosi
della sostanza stupefacente.

Fusione Cerveteri-Ladispoli, 
prosegue il confronto pubblico

Appuntamento nelle sale del Jolly sabato 14 dicembre

Sono passati tre mesi da
quando abbiamo lanciato
la proposta di fusione dei
comuni di Ladispoli e
Cerveteri e sabato prossi-
mo ci vedremo di nuovo
per una importante assem-
blea pubblica nella quale
proporremo la costruzione
di un Comitato promotore.
Abbiamo cercato di infor-
mare i cittadini e gli ammi-
nistratori degli enormi

vantaggi che tutti trarreb-
bero nella costituzione di
un comune unico, dal
punto di vista economico e
normativo, del migliora-
mento dei servizi e della
cura dell’ambiente, del-
l’occupazione e del mag-
giore peso politico ed
amministrativo che una
città di 80.000 abitanti
avrebbe nell’ambito regio-
nale e della città metropo-

litana di Roma capitale.In
questi tre mesi abbiamo
raccolto consensi e contra-
rietà, consigli e perplessi-
tà, da parte dei cittadini e
delle cittadine di Ladispoli
e Cerveteri. Ad un primo
impatto di incredulità è
seguita per alcuni il ricor-
so alla strumentalizzazio-
ne e per molti, invece, la
voglia di comprendere i
termini e le modalità del

processo di fusione, il per-
ché dei vantaggi e delle
criticità del progetto.
Gli stessi sindaci si sono
espressi in pubbliche
dichiarazioni: favorevol-
mente il primo cittadino di
Cerveteri Pascucci ed in
modo contrario, anche se
poi privatamente ci ha
fatto gli auguri di buon
lavoro, il sindaco di
Ladispoli Grando.

La Rinascente mecenate della Capitale
Con una donazione di 3 milioni di euro sosterrà il Campidoglio per riqualificare via del Tritone

Campidoglio e Rinascente insieme per la riquali-
ficazione di via del Tritone e via dei Due Macelli.
È stata sottoscritta la convenzione che prevede la
donazione a Roma Capitale di 3 milioni di euro
da parte de La Rinascente S.p.A., per il restyling
delle due strade del centro della città. Il progetto,
elaborato dal Dipartimento Sviluppo
Infrastrutture e Manutenzione Urbana di Roma
Capitale, prevede nello specifico il rifacimento e
la riqualificazione delle carreggiate e dei marcia-
piedi, la riorganizzazione funzionale e l’amplia-
mento degli spazi pedonali lungo i fronti com-

merciali, la riorganizzazione e messa in sicurezza
di Largo del Tritone e l’adeguamento degli
impianti dei sottoservizi. Inoltre, sarà realizzata
anche una ridefinizione della viabilità secondo
uno studio sviluppato dal Dipartimento Mobilità
e Trasporti. La prima fase dei cantieri interesserà
via del Tritone - nel tratto compreso tra i civici 46
e 70 - e via dei Due Macelli, tra via del Tritone e
via di Capo Le Case. Poi proseguiranno nei tratti
di via del Tritone fino a Largo Chigi, da Largo del
Tritone a piazza Barberini e da Largo del Tritone
a via della Stamperia. L’ultimo step riguarderà

via dei Due Macelli, tra via Capo Le Case e Piazza
di Spagna.
“Grazie alla sinergia e al contributo di Rinascente
saranno riqualificate due importanti strade del
centro storico della città, vicine a diversi punti di
interesse turistico e storico. Un intervento che
valorizzerà ulteriormente la rete commerciale
della zona, con una più adeguata sistemazione
della viabilità e delle aree pedonali. Ancora una
volta Roma promuove una lungimirante collabo-
razione tra pubblico e privato, volta a migliorare
i servizi ai cittadini e la qualità della vita” - ha

commentato la sindaca Virginia Raggi. 
“La salvaguardia del territorio e la valorizzazione
dei suoi tesori sono per Rinascente una priorità.
Con questa operazione vogliamo essere, ogni
giorno concretamente, ‘per la città, con la città e
nella città’ - ha affermato l’Amministratore
Delegato Rinascente Pierluigi Cocchini - I nostri
department store sono dei luoghi dove accadono
cose: servono energia e cura da dedicar loro inter-
namente ma anche attenzione e sensibilità ad
intercettare quello che li circonda. Ecco il perché
di questo progetto”.

Produzione e spaccio di droga,
arrestato un 40enne di Ladispoli
Individuata dai Carabinieri una piantagione di marijuana

Intervengono i militari della Compagnia di Civitavecchia che controlla i locali 
della struttura riuscendo a individuare l’uomo, già noto alle forze dell’ordine
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Si è concluso l’intervento di
forestazione che vede protago-
nista il nostro comune, sostenu-
to da E.ON e realizzato grazie al
supporto tecnico di
AzzeroCO2.  La piantumazione
dei circa 1.800 alberi rientra nel-
l’ampio progetto di riqualifica-
zione urbana “Boschi E.ON”
che l’azienda di energia porta
avanti su territorio nazionale
dal 2011 e che, fino a ora, ha
permesso di mettere a dimora
già 83.000 alberi in 26 aree sele-
zionate in Italia, facendone uno
dei più rilevanti progetti di
forestazione mai portati avanti
da un’impresa privata. Il pro-
getto per il Comune di
Cerveteri, promosso da E.ON e
fortemente voluto dalla locale
Amministrazione, ha lo scopo
di migliorare le condizioni
ambientali di alcune zone urba-
ne importanti per il territorio,
come parchi pubblici, scuole,
zone frequentate dalle famiglie
ma anche zone più periferiche,
per le quali è precisa volontà

dell’Amministrazione porre in
essere tutte quelle azioni per
valorizzarle e riqualificarle, gra-
zie alla messa a dimora di spe-
cie arboree e arbustive autocto-
ne che potranno integrarsi al
meglio con le condizioni clima-
tiche del luogo. In particolare, si
è scelto di intervenire in alcune
aree dislocate sulla fascia costie-
ra e altre nell’entroterra tra le
quali: cia Settevene Palo Nuova
altezza Campo Sportivo
Comunale, Parco Marco
Vannini (ex Parco Caerelandia),
Parco della Legnara e Parco
Paolo Borsellino. “In questi
anni abbiamo svolto un lavoro
continuo per sensibilizzare la
cittadinanza e in particolar
modo i più giovani sulle temati-
che ambientali – ha dichiarato
l’assessora Elena Gubetti – pro-
prio alcune settimane fa abbia-
mo dato vita alla prima “marcia
degli alberi” della nostra città,
una manifestazione a cui tenevo
in modo particolare e che ha
visto la partecipazione di tante

realtà associative e famiglie.
“Grazie ad E.O.N e ad
AzzeroCO2 abbiamo arricchito
in una maniera davvero impor-
tante il patrimonio arboreo
della nostra città e di quelle aree
verdi del nostro territorio che
vogliamo valorizzare e far
diventare un vero e proprio
punto di ritrovo per i nostri
concittadini – ha aggiunto il sin-
daco Pascucci – già in maniera
autonoma, come
Amministrazione, in questi
anni abbiamo piantumato dav-
vero un numero importante di
alberi, circa 500. Con questo
progetto continuiamo nella
stessa direzione. Un progetto
che punta a far diventare sem-
pre più numerosi gli spazi verdi
a disposizione della città”. Per
garantire la biodiversità del
progetto e il suo rapido attec-
chimento sono state utilizzate
diverse specie: il Leccio,
l’Orniello, l’Acero campestre,
l’Olmo minore, il Pioppo bian-
co, la Sughera, la Roverella,
l’Albero di Giuda e il Carpino
bianco. Si tratta di specie sele-
zionate per la loro robustezza,
la resistenza all’inquinamento e
che, crescendo contribuiranno,
a ridurre la concentrazione di
CO2 nell’aria. “I nuovi 1800
alberi per il Comune ceretano
accrescono il nostro progetto

Boschi E.ON, che portiamo
avanti con orgoglio, grazie al
contributo dei nostri clienti e
all’impegno delle amministra-
zioni comunali, che condivido-
no con noi questa importante
missione”, ha dichiarato
Davide Villa, Chief Marketing
Officer di E.ON Italia. “odiamo-
glisprechi”, la nostra campagna
di sensibilizzazione verso la
tutela dell’ambiente e verso un
consumo consapevole delle
risorse, è la missione che ci
guida quotidianamente nella
promozione di comportamenti
virtuosi e che vogliamo condi-
videre con tutti i cittadini” con-
clude Villa.   “Boschi E.ON è ad
oggi la più grande iniziativa di
piantumazione realizzata da
un’unica azienda sul territorio
italiano e ci vede da anni in
prima linea con l’obiettivo di
portare benefici concreti alla
comunità locali attraverso la
riqualificazione di zone urbane
e a vocazione turistica o ad ele-
vata frequentazione.” – Ha
dichiarato Sandro Scollato,
Amministratore Delegato di
AzzeroCO2 – “Siamo convinti
che la fruibilità e il manteni-
mento delle aree verdi siano
condizioni necessarie per offrire
ai cittadini isole di benessere e
occasioni di condivisione di
valori.”

Piantumati già tanti nuovi alberi, continua la forestazione del centro urbano e periferie

Rivoluzione verde nel territorio comunale
‘Boschi E.On’ è un progetto che l’azienda di energia, con il quale dal 2011
sono stati messi a dimora  83 mila arbusti in 26 aree della penisola

Martedì 17 dicembre alle ore 11 i vertici della Multiservizi illu-
streranno agli studenti del Mattei il censimento arboreo del
verde pubblico. L’evento si terrà nell’aula magna dell’Istituto
Superiore e vedrà, dopo i saluti istituzionali del dirigente scola-
stico, prof. Roberto Mondelli e della vicepreside prof.ssa Paola
Agapiti, gli interventi dell’assessore Gubetti, del prof. Alberto
Manelli, direttore generale di Multiservizi Caerite e di Michele
Baldasso, direttore tecnico di Multiservizi. Concluderà la confe-
renza l’intervento del primo cittadino Pascucci. La mappatura
del patrimonio arboreo pone l’amministrazione ceretana tra le
poche in Italia ad aver ottemperato alla legge n. 10 del 2013 che
prevede che tutti i comuni sopra i 15mila abitanti si dotino di un
catasto delle alberature. Il lavoro svolto dalla Multiservizi Caerite
è stato realizzato con l’obiettivo di trasferire tutti i dati raccolti in
una mappatura online del verde pubblico.

Martedì 17 dicembre il vertice Multiservizi
presenterà il censimento arboreo al Mattei

Entrano nel vivo gli appuntamenti
di Piazza Risorgimento. Dopo
l'esordio di ieri, la Casa di Babbo
Natale è pronta ad ospitare un
nuovo weekend di appuntamenti.
Sabato 14 dicembre, l'appuntamen-
to sarà con lo spettacolo
"Aspettando Babbo Natale" mentre
domenica 15 dicembre sarà il turno
di "Princess Show".
Orario di inizio, le ore 15:00. Tre ore
di intrattenimento e spettacolo
all’interno del Centro Storico che
accompagneranno famiglie e bam-
bini verso il Natale.
“Una iniziativa curata insieme ad

una realtà associativa e artistica
importante del nostro territorio
come quella di Regia Eventi – ha
dichiarato l’Assessora alle Politiche
Culturali Federica Battafarano –
nella giornata di ieri, primo appun-
tamento assoluto, l’iniziativa è stata
molto apprezzata ed auspichiamo
che anche nei weekend successivi
l’iniziativa possa riscontrare il gra-
dimento delle famiglie della nostra
città”.
Gli appuntamenti successivi sono
per il 21 e 22 dicembre e 5 e 6 gen-
naio sempre a partire dalle ore
15:00.

In Piazza Risorgimento Babbo Natale e il “Princess Show”
Tante iniziative “Aspettando Babbo Natale”
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di Alberto Sava

La notizia che segue è grave,
importante e delicata: sospesi da
scuola in quattro per ben tre gior-
ni. É il provvedimento preso dalla
scuola Don Milani nei confronti di
quattro studenti delle scuole
medie. Il fatto risalirebbe a qual-
che giorno fa, quando gli studenti,
durante una lezione, hanno inizia-
to a prendere in giro l’insegnante.
Prima il lancio di oggetti poi qual-
che fischio. E così è subito scattato
il provvedimento previsto dal
nuovo regolamento approvato
dalla scuola e introdotto dal diri-
gente scolastico Riccardo Agresti
e già utilizzato nell’istituto com-
prensivo Corrado Melone di
Ladispoli dal suo insediamento.
Stessa sorte sarebbe potuta tocca-
re anche a due scolari delle ele-
mentari.

Alle Elementari bambini
si picchiano in sala mensa
In questo caso i bambini sarebbero
venuti alle mani in sala mensa
durante il pranzo. Per loro era
scattata la sospensione di dieci
giorni, ma a causa di un vizio di
forma (il regolamento sebbene
fosse stato già approvato non era
stato ancora pubblicato sul sito
della scuola così da farne prende-
re visione ai genitori) è stato
annullato. Mentre la sospensione
nelle classi delle medie è un chia-
ro segnale per gli studenti a
rispettare le regole imposte dalla
scuola, il provvedimento rivolto
invece agli studenti più giovani,
come ai bambini dell’infanzia o a

quelli delle primarie sono invece
chiari segnali che la scuola vuole
mandare ai genitori, come spiega-
to proprio dal dirigente scolastico
alla Melone. 
Fin qui la cronaca dei fatti. Il pro-
fessor Riccardo Agresti, preside
della Don Milani, è un docente-
manager le cui capacità professio-
nali e di educatore vanno a brac-
cetto con l’impegno culturale
volto a strutturare la formazione,
a tutto tondo, della popolazione
studentesca. Agresti da sempre
profonde il suo impegno per la
Scuola modulando e rimodulando
i suoi programmi didattici e socia-
li per fronteggiare il peso ed il
passo dei tempi che corrono.
Agresti ha sospeso tre ragazzi per
gravi ragioni, e chissà non sia il
caso di approfondire altrove even-
tuali analoghi fatti. Già da tempo
abbiamo acceso gli spot!

Grave episodio: in una classe della scuola media atteggiamenti inaccettabili rivolti ad un docente

Quattro studenti sospesi alla Don Milani
All’indirizzo dell’insegnante, durante una lezione, dai banchi sono partiti sfottò,
lancio di oggetti e qualche fischio. Doverosa e immediata la risposta della Scuola

Il Ciofs-FP Lazio ha invitato  le fami-
glie interessate di Ladispoli,
Cerveteri e comuni limitrofi agli
OPEN DAY per iscrivere i giovani
dai 14 ai 18 anni ai corsi triennali gra-
tuiti per l’anno scolastico 2019-20.
Con l’occasione si avrà modo di
conoscere i nostri laboratori profes-
sionali, i docenti altamente qualifica-
ti e i referenti per l’orientamento.
Nella sede di Via Trieste 6 di
Ladispoli le proposte didattiche
riguardano i corsi per Operatore Grafico e quello per
Operatore del Benessere. Il Centro ispira la propria pro-
posta formativa al progetto educativo delle Salesiane di
Don Bosco.

Al termine del percorso di studi agli
studenti del Ciofs-Fp Lazio verrà
rilasciata una qualifica professionale
utile per l’inserimento nel mondo
del lavoro o nella prosecuzione nel
sistema scolastico. Il Ciofs-fp Lazio
vi aspetta per gli OPEN DAY nei
giorni 14 e 18 dicembre 2019; 8, 11,
15, 18, 22, 25, 26 e 29 gennaio 2020; 1
e 5 febbraio 2020. Gli orari saranno
dalle ore 15:00 alle 17:30 il mercoledi
e dalle ore 9:00 alle 12:00 il sabato e la

domenica. Per maggiori informazioni la segreteria didat-
tica è a vostra completa disposizione al numero 06-
99226280 o su www.ciofslazio.it. Con il Ciofs-fp Lazio
accendete il futuro dei vostri figli!

Open Day Ciofs Lazio per studenti
e famiglie di Cerveteri e Ladispoli

L’ordine degli architetti di Roma e pro-
vincia e il Comune di Cerveteri hanno
siglato un protocollo d’intesa per miglio-
rare l’aspetto e la vivibilità del tessuto
urbano, attraverso il concorso di architet-
tura e collaborando alla stesura di bandi
di qualità. L’accordo fa seguito al proto-
collo siglato a luglio scorso tra il consiglio
nazionale degli architetti, pianificatori,
paesaggisti, conservatori (CNAPPC) e gli
Ordini professionali delle provincie di
Frosinone, Latina, Rieti, Roma e Viterbo,
con il quale i firmatari si impegnavano a
promuovere l’utilizzo dei concorsi di
progettazione a due gradi presso pubbli-
che amministrazioni e soggetti privati del
territorio, attivando iniziative di collabo-
razione e di supporto per valorizzare la
professionalità dei concorrenti e la quali-
tà delle opere  di architettura. Con l’inte-

sa, in particolare, il Comune di Cerveteri
s’impegna a fornire le risorse necessarie
per le opere che saranno messe a concor-
so già prima della pubblicazione del
bando, mentre l’Ordine darà massima
diffusione alle iniziative e ai bandi, con
un’attività di supporto tecnico e pratico
nella stesura di questi ultimi. Molte le ini-
ziative previste dal protocollo: tra le altre
l’individuazione dei temi per l’attività
progettuale, il coordinamento organizza-
tivo del concorso, l’utilizzo gratuito della
piattaforma Web del CNA per la sua
gestione; la diffusione e la promozione
dei concorsi – dal bando alla fase attuati-
va – mediante campagne mediatiche,
l’organizzazione della Giuria e dei criteri
di valutazione, il monitoraggio sul rispet-
to dei tempi di conclusione delle proce-
dure.

Firmato il protocollo d’intesa fra l’Oordine degli architetti di Roma, Provincia ed il Comune ceretano

Riqualificazione: come migliorare
l’aspetto e la vivibilità del tessuto urbano



Convegno “Quando lo
sport è scuola di

Valori”, titolo dell
incontro che l’Asad

locale di Vallerano in
collaborazione con

Loredana Ricci
Presidente del Cerveteri

Runners ha program-
mato per oggi, venerdì
13 alle 17,30, nella sala

Otello Benedetti di
Vallerano, di rilievo

assoluto gli invitati pre-
senti tra questi

Alessandro Donati ex
allenatore della

Nazionale di Atletica,
Manuela Olivieri

moglie dell'indimenti-
cabile Pietro Mennea,
Giuliana Salce meda-

glia d’oro ai
Campionati del mondo

di atletica leggera,
Alma Spahic campio-

nessa del mondo di
karate. Il convegno è

finalizzato alla promo-
zione sportiva e alla

diffusione del podismo. 

Oggi “Quando lo sport
è scuola di Valori”
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La Città Metropolitana di
Roma Capitale, membro del
Comitato promotore della
“Settimana Europea per la
Riduzione dei Rifiuti” orga-
nizza presso il Monumento
naturale Palude di Torre
Flavia (Comuni di Ladispoli
e Cerveteri) , area protetta
gestita dalla Città metropoli-
tana, un evento di sensibiliz-
zazione sui temi dello svi-
luppo sostenibile ed in parti-
colare dell’impatto dei rifiuti
sugli ecosistemi.
I partecipanti saranno coin-
volti nella pulizia della
spiaggia e dei sentieri con
una particolare attenzione
alle plastiche. Tali materiali
recano un impatto su molte
componenti animali e vege-
tali della biodiversità (pre-
valentemente intrappola-
mento, avvelenamento e sof-
focamento) con effetti com-
plessi anche a livello delle
catene alimentari e sull’uo-
mo.
Oltre alla semplice raccolta,
la giornata sarà l’occasione
per comunicare i valori

ambientali della duna (vege-
tazione psammofila, uccelli
nidificanti sulla sabbia) e le
attività operative che si svol-
gono nell’area protetta.
L’appuntamento è per
domenica 15 dicembre 2019
alle ore 9,30 presso il Centro
Visite, sito in Via Roma, 141,
a Ladispoli. .
Per informazioni:

Servizio Aree protette, tutela
della flora e della biodiversi-
tà
e-mail: c.battisti@cittametro-
politanaroma.gov.it;
Tel. Ufficio 06 67663321; Tel.
Cell. 3282289873
Ufficio Promozione della
qualità ambientale e dello
sviluppo sostenibile
e-mail p.giancotti@cittame-

tropolitanaroma.gov.it
Tel. Ufficio 06 67663283; 06
67663321; Tel. Cell.
3913008557
Avvertenze: munirsi di
guanti di protezione per la
raccolta dei rifiuti.
In caso di pioggia e/o condi-
zioni avverse la manifesta-
zione sarà rinviata a data da
destinarsi.
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Plastic Blitz domenica 
per pulire Torre Flavia La Banda Musicale

La Ferrosa di
Ladispoli, diretta dal
Maestro Sergio Cozzi
si esibirà mercoledì
alle 18.30 al teatro
Marco Vannini nel
tradizionale concerto
di Natale. Sarà l’oc-
casione per augurarsi
buon natale e per
vivere una bella sera-
ta in compagnia della
musica natalizia.

Mercoledì 18 Concerto di Natale
appuntamento alle 18.30

L’amministrazione
comunale di
Ladispoli informa
che, in occasione
delle festività natali-
zie, la biblioteca
“Peppino Impastato”
il 24 dicembre sarà
aperta al pubblico
fino alle ore 13,00,
mentre il 27, 30 e 31
dicembre e il 2 e 3
gennaio sarà chiusa
al pubblico.

Biblioteca comunale, gli orari
delle festività natalizie

Nel prosieguo dei numerosi servi-
zi antidroga organizzati dal
Gruppo di Ostia, i Carabinieri
hanno arrestato, nella giornata di
ieri, un 40enne italiano per produ-
zione e detenzione di sostanze stu-
pefacenti ai fini di spaccio. 
Dopo un lungo monitoraggio di
un’anonima abitazione ubicata nel
centro cittadino, i Carabinieri
della Compagnia di Civitavecchia
hanno proceduto al blitz all’inter-
no dei locali della struttura riu-
scendo a individuare un uomo,
già noto alle forze dell’ordine, e
scovare, al termine della perquisi-
zione domiciliare, n.105 piante di
marijuana di quasi un metro d’al-
tezza, quasi 5 chilogrammi di
inflorescenza essiccata, quasi 20
chilogrammi di piante in essicca-
zione nonché tutto il materiale

occorrente per la coltivazione ed il
successivo confezionamento in
dosi della sostanza stupefacente.
La passione per le piante proibite
è costata l’arresto per l’uomo che,
al termine delle formalità di rito, è
stato associato alla casa circonda-
riale di Civitavecchia. Tutto il
materiale rinvenuto è stato debita-
mente repertato e sequestrato, a
disposizione dell’Ufficio Corpi di
Reato della Procura della
Repubblica di Civitavecchia.
L’operazione dei Carabinieri assu-
me particolare rilievo dovuto al
fatto che, l’immissione sulle piaz-
ze di spaccio del litorale romano
dello stupefacente sequestrato, in
ottica delle festività di fine anno,
avrebbe creato possibili illeciti
guadagni per diverse centinaia di
migliaia di euro.

I Carabinieri individuano una piantagione
di droga e arrestano un 40enne del luogo



“L’amministrazione comunale
rivolge un grande in bocca al lupo
alla pittrice Felicia Caggianelli che
rappresenterà la città di Ladispoli
al Premio Internazionale I grandi
dell’arte, in programma a Palermo
dal 15 al 21 dicembre nella galleria
Effetto Arte Gallery. Siamo certi
che terrà ancora una volta alto il
nome della nostra città nel campo
della cultura e dell’arte”.
Con queste parole il sindaco
Alessandro Grando ha rivolto i
complimenti all’artista locale

Felicia Caggianelli, specializzata
nella riproduzione di copie
museali del ‘600 e del ‘700, in gara
a Palermo con la tela “La Sacra
Famiglia” di Pompeo Batoni.  
“L’amministrazione comunale –
prosegue il sindaco Grando – è
sempre lieta di sostenere gli artisti
di Ladispoli che contribuiscono a
ribadire come la città sia una fuci-
na di talenti che emergono anche
nel settore della pittura di altissi-
mo livello. La nostra concittadina
Felicia Caggianelli aveva già por-

tato a Ladispoli lo scorso settem-
bre un prestigioso riconoscimen-
to, vincendo il concorso nazionale
“La tela del mese” proprio con
l’opera La Sacra Famiglia che è
stata selezionata per il Premio
Internazionale I grandi dell’arte in
Sicilia. Le auguriamo di prosegui-
re sulla strada del successo,
contribuendo ad elevare l’imma-
gine artistica della nostra città.
Come più volte ribadito – conti-
nua il sindaco – Ladispoli sta con-
quistando l’interesse del mondo

dell’arte con tante iniziative cultu-
rali, proseguendo il cammino ini-
ziato da tempo per sollevare
dubbi sulla tesi che Caravaggio
abbia vissuto le ultime ore della
sua vita a Porto Ercole e non a
Palo Laziale come invece dimo-
strerebbero molti documenti rin-
venuti nell’Archivio segreto del
Vaticano.  A Ladispoli l’interesse
per l’arte sta vivendo un impor-
tante momento di riscoperta e cre-
scita, il Comune sarà sempre al
fianco degli artisti locali”.

“In bocca al lupo alla pittrice  Felicia Caggianelli che rappresenterà
Ladispoli al Premio Internazionale I grandi dell’arte a Palermo”
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Il mare a scuola: gli alunni della Ladispoli 1 hanno incontrato la Capitaneria di Porto
Mercoledì scorso, nel plesso G. Paolo II, si è tenuto un incontro formativo con la Guarda Costiera di Ladispoli
Era presente come formatore,
il maresciallo nocchiere di
porto Strato Cacace, coman-
dante dell’ufficio locale
Marittimo Guardia Costiera
di Ladispoli; hanno parteci-
pato le cinque classi della
scuola primaria del plesso
(dalla prima alla quinta). I
temi trattati sono stati diversi,
dalle attività di difesa in mare
alla tutela dell’ambiente
costiero e marino alle nume-
rose attività di aiuto e soccor-
so per i migranti, temi  che
hanno sollecitato un attivo
dibattito e che hanno sensibi-
lizzato al concetto di legalità
come aiuto per il prossimo,
aiuto per fare la “cosa giusta”,
per vivere insieme preservan-
do il nostro territorio. Gli
incontri infatti  si inseriscono
nel più ampio progetto di
Istituto “ Per il futuro cresci
nella Legalità,” curato e coor-
dinato dalle docenti Avitabile
e Barboni. Eventi come questi,
soprattutto per noi che vivia-
mo a Ladispoli,  hanno un’
enorme importanza per la
sensibilizzazione e  la diffu-
sione della cultura del mare,
nonché di educazione civica
al rispetto dell’ambiente
marino e delle sue risorse ma

anche quello di stimolare un
atteggiamento partecipativo
ed attivo teso alla difesa del-
l’ambiente marino e del pro-
prio territorio e far conoscere
agli studenti il modo migliore
per vivere e godere del mare,
rispettandolo senza sfidarlo.
Infatti  si terranno altri incon-
tri nei plessi di Falcone e

Livatino e sono coinvolte ben
18 classi del nostro Istituto tra
primaria e secondaria di
primo grado.
Un vero e proprio rapporto di
sinergia con studenti e docen-
ti in cui verranno trattate altre
tematiche importanti, una
preziosa opportunità  di
approfondire le loro cono-

scenze sui compiti principali
della Marina Militare e della
Guardia Costiera, un’ espe-
rienza concreta di avvicina-
mento alle tematiche ambien-
tali e di sicurezza in mare nel
loro percorso formativo e
didattico!

Marianna Miceli 
(Docente dell’Istituto)

Sabato 14 dicembre 2019 e sabato 18 gennaio 2020 dalle 10 alle
13,  il Liceo “Sandro Pertini” darà il benvenuto a studenti e geni-
tori nella sede centrale: la dirigente e i docenti presenteranno
l’offerta formativa della scuola, illustrando le specificità dei tre
indirizzi di studio, i progetti attivi e le strutture di cui gli iscritti
possono avvalersi.
La presentazione della scuola e di tutti e tre gli indirizzi si terrà
in centrale a partire dalle ore 10, ma in un secondo momento
della mattinata le famiglie interessate al Linguistico saranno
accompagnate dai docenti in Piazza Nazario Sauro, sede del
Liceo Linguistico.
Un altro appuntamento è previsto per venerdì 20 dicembre:
dalle ore 18 alle ore 22 il Liceo aprirà le proprie porte con pre-
sentazioni di lavori realizzati dagli studenti, gare disciplinari,
illustrazione di progetti, premiazioni e associazionismo.
Ognuna di queste occasioni contribuirà a dar vita a una festa
della scuola come luogo di educazione e crescita sociale.  

Open Day e Notte
Bianca al liceo Pertini
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Sardine a San Giovanni,
CasaPound conferma la presenza
“Saremo in piazza a Roma con
le Sardine, senza bandiere.
Vediamo se vogliono davvero
cambiare le cose anche se ho i
miei dubbi. La politica è anche
una scelta, devi sapere cosa
vuoi. Alla fine secondo me la
piazza sarà una piazza di
ragazzi sistemati, senza troppi
problemi, non ci troveremo
gente della periferia romana. Se
uno pretende di andare lì e can-
tare ‘Bella Ciao’, allora tornia-
mo al ’45 e dividiamo ilcampo
in due”. Così ha detto Simone
Di Stefano di CasaPound, nel
corso del suo intervento ai
microfoni della trasmissione
‘L’Italia s’è desta’, condotta dal
direttore Gianluca Fabi, Matteo
Torrioli e Daniel Moretti su
Radio Cusano Campus, emit-
tente dell’Università Niccolò
Cusano.
Perché - ha continuato Di
Stefano - “uno dei problemi di
questa nazione è non aver
superato la guerra civile, il dia-
logo invece dovrebbe essere
fondamentale per trovare una
direzione comune.
Ogongo dice una cosa, poi arri-
vano i 4 leader e lo smentisco-
no, ma chi sono questi 4 leader?
Siamo già alla Casaleggio e
Associati? Non cogliamo una
reale volontà di cambiamento
nella Lega di Salvini, proprio
per questo stiamo cercando di
portare le nostre idee in area
sovranista”. Stephen Ogongo
apre a Casapound, ma le
Sardine smentiscono.
“L’intervista di Ogongo era
abbastanza chiara, ha detto che
andava bene anche CasaPound
purchè venisse senza bandiere -
ha affermato Di Stefano - Chi si
proclama movimento sponta-
neo, che viene dal basso,
dovrebbe essere aperto a tutto.
Mi sembra assurdo che esista
una piazza contro. La volontà

di questa piazza qual è?
Cambiare l’Italia e fare propo-
ste politiche oppure dire: non
bisogna andare alle elezioni
perché se no vince Salvini? Noi
ci andremo, non andremo
ovviamente in corteo, andremo
alla spicciolata e vedremo cosa
dice questa piazza. Vorremmo
portare dei temi”. “Una cosa
che c’è di buono delle Sardine è
voler cambiare la narrazione, in
una nazione in cui si parla solo
di odio, di immigrati, di razzi-
smo, antirazzismo. Bisogna
spostare l’attenzione sui veri
problemi. Qui serve un lavoro
stabile, una casa di proprietà,
potersi fare una famiglia. Di
queste cose non si parla, speria-
mo che con questa iniziativa se
ne possa parlare. Vediamo se
vogliono davvero cambiare le
cose queste Sardine anche se ho
i miei dubbi. La politica è anche
una scelta, devi sapere cosa
vuoi. Alla fine secondo me la
piazza sarà una piazza di
ragazzi sistemati, senza troppi
problemi, non ci troveremo

gente della periferia romana”.
“Se uno pretende di andare lì e
cantare Bella Ciao, allora tor-
niamo al ’45 e dividiamo il
campo in due. Uno dei proble-
mi di questa nazione è non aver
superato la guerra civile, il dia-
logo invece dovrebbe essere
fondamentale per trovare una
direzione comune. Vediamo se
sono permeabili ad una propo-
sta politica o se è semplicemen-
te la quinta colonna del PD e
del M5S. Ogongo dice una cosa,
poi arrivano i 4 leader e lo
smentiscono, ma chi sono que-
sti 4 leader? Siamo già alla
Casaleggio e Associati?
Sicuramente CasaPound è ultra
collocata, ma è sempre stata per
dialogo. Abbiamo sempre ospi-
tato tutti, cercando di riportare
il dialogo politico-nazionale sul
piano delle idee, purtroppo
però è funzionale ai media
schierati dipingerci come vio-
lenti e xenofobi. Noi ci siamo
sottratti a tutto ciò tirandoci
fuori dalla competizione eletto-
rale”. Sulla Lega. “Non coglia-

mo una reale volontà di cam-
biamento nella Lega di Salvini,
proprio per questo stiamo cer-
cando di portare le nostre idee
in area sovranista. Ad andare
avanti con le campagne eletto-
rali a gattini, sardine, immigra-
ti e tasse, poi si va al governo e
si è incapaci di realizzare pro-
poste concrete. Dobbiamo arri-
vare al governo con le idee
chiare, questo è il ruolo oggi di
CasaPound, portare idee chia-
re”. Su Greta: “Greta purtroppo
è una costruzione artificiale che
serve a coprire interessi inter-
nazionali che non sono esatta-
mente indirizzati alla tutela del-
l’ambiente. Bisognerebbe fare
un grande piano infrastruttura-
le per rinunciare ai combustibi-
li fossili e investire nelle rinno-
vabili. E oggi non si può fare
perché viviamo sempre nella
logica che lo Stato non può
investire. La Von Der Leyen ha
detto che le spese sul green non
potranno essere scorporate dai
vincoli di bilancio, lì Greta non
si è alzata per dire qualcosa”.
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Omicidio Sacchi, passi in avanti
sull’inchiesta e Anastasia è sempre
più al centro dell’indagine

“Il no agli impianti, a partire
dalla termovalorizzazione, e la
chiusura della discarica di
Malagrotta nel 2013 senza
un’alternativa rientrano nel
quadro delle gravissime
responsabilità del M5S targato
Virginia Raggi a Roma e del Pd
di Nicola Zingaretti prima in
Campidoglio e da sette anni in
Regione Lazio”. Così in una
nota il capogruppo della Lega
in Consiglio regionale del Lazio
Orlando Tripodi, commentan-
do la relazione annuale
dell’Agenzia per il controllo e la
qualità dei servizi di Roma.
Secondo Tripodi “il trasferi-
mento di 500mila tonnellate nel
2018 fra rifiuti e residui di trat-
tamento fuori Regione, che pro-
ducono emissioni di PM10 pari
a 5 volte quelle medie annue del
Tmb Salario, è uno schiaffo ai
romani, tartassati con la Tari

per un servizio vergognoso, e
un fallimento della gestione
della cosa pubblica. Dovete
andare a casa, sia Raggi sia
Zingaretti meritano il commis-
sariamento per incapacità - con-
clude Tripodi - dopo aver ridot-
to la città più bella del mondo in
una discarica a cielo aperto con
il rischio di una procedura di
infrazione”.
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Nuovi sviluppi sull’omicidio
di Luca Sacchi, il giovane ucci-
so da un colpo di pistola alla
testa durante uno scambio
“droga-soldi” nel quartiere
Appio Latino a Roma. Gli
inquirenti sono sempre più
convinti che la sera del 23 otto-
bre, il personal trainer di 24
anni sia finito al pub John
Cabot perché trascinato da
Anastasiya Kylemnyk, la sua
fidanzata 25enne. In questi
giorni sono stati ascoltati molti
ragazzi del quartiere dove è
avvenuto il delitto. I carabinie-

ri del nucleo investigativo e il
pm, Nadia Plastina, hanno
interrogato i presenti al
momento del fatto fuori dal
pub. Secondo quanto riporta
La Repubblica, inoltre, la rico-
struzione fornita da Domenico
Munoz, amico della coppia, e
in secondo ordine quella dei
familiari di Sacchi, aiuterebbe-
ro a far luce sul rapporto tra la
vittima e Anastasiya.
Nell’ultimo periodo, secondo
le ricostruzioni, la ragazza si
era avvicinata molto a Princi,
amico di scuola di Sacchi, rite-

nuto dalla procura “la persona
che gestiva la trattativa con i
referenti di San Basilio”
(Valerio Del Grosso, Paolo
Pirino e Marcello De Propris,
finiti in carcere). Dagli elemen-
ti raccolti, Anastasiya sarebbe
stata ammaliata dalla figura di
Princi e avrebbe preso parte
alla compravendita tirando in
ballo anche Luca Sacchi. Dai
riscontri effettuati, il personal
trainer non aveva bisogno di
soldi e non si drogava. Il
ragazzo si sarebbe avvicinato
ancor più alla fidanzata con

cui stava da quasi 5 anni. E
questo attaccamento non
sarebbe stato visto di buon
occhio dai suoi familiari, anche
in virtù della vicinanza di
Princi.

Rifiuti, Lega Lazio:
Raggi e Zingaretti
sono incapaci

La relazione dell’assessore al
Bilancio Gianni Lemmetti ha
aperto in Aula Giulio Cesare la
sessione dell’Assemblea
Capitolina dedicata al Bilancio
di previsione di Roma Capitale.
Un bilancio, ha spiegato
Lemmetti “che segue la verifica
dei livelli di spesa rispetto agli
impegni operata, come annun-
ciato nella precedente sessione
di bilancio, e che punta al 100%
di spesa dell’impegnato, al netto
del 14% del non impegnabile”.
Altra intenzione espressa dalla
Giunta “il progressivo sposta-
mento dall’amministrazione
centrale ai Municipi”, ha
aggiunto Lemmetti. La roadmap
prevede una nuova seduta di
Assemblea per venerdì 13
dicembre, già convocata dal pre-

sidente Marcello De Vito pro-
prio oggi ha convocato una
nuova seduta per venerdì 13
dicembre, che esaminerà il
documento di programmazione
per poi passare al consolidato.
La maggioranza punta a conclu-
dere i lavori entro il 22 dicembre.

Al via esame Bilancio.
Lemmetti: servono
più risorse ai Municipi
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Il 12 dicembre 1969 la sede della
Banca Nazionale
dell'Agricoltura in piazza
Fontana, a Milano, era piena di
clienti venuti soprattutto dalla
provincia; alle 16:30, mentre gli
altri istituti di credito chiude-
vano, all'interno della filiale c'er-
ano ancora molte persone.
L'esplosione avvenne alle 16:37,
quando nel grande salone dal
tetto a cupola scoppiò un ordig-
no contenente 7 chili di tritolo,
uccidendo 17 persone delle quali
13 sul colpo, e ferendone altre 87;
la diciassettesima vittima morì
un anno dopo per problemi di
salute legati all'esplosione. Una
seconda bomba fu rinvenuta
inesplosa nella sede milanese
della Banca Commerciale
Italiana, in piazza della Scala. La
borsa fu recuperata ma l'ordig-
no, che poteva fornire preziosi
elementi per l'indagine, fu fatto
brillare dagli artificieri la sera
stessa. Una terza bomba esplose
a Roma alle 16:55 nel passaggio
sotterraneo che collegava l'entra-
ta di via Veneto della Banca
Nazionale del Lavoro con quella
di via di San Basilio; altre due

esplosero a Roma tra le 17:20 e le
17:30, una davanti all'Altare
della Patria e l'altra all'ingresso
del Museo centrale del
Risorgimento, in piazza Venezia. 
I feriti a Roma furono in tutto 16. 
La strage di piazza Fontana fu
conseguenza di un grave attenta-
to terroristico compiuto il 12
dicembre 1969 nel centro di
Milano presso la Banca
Nazionale dell'Agricoltura e che

causò 17 morti e 88 feriti.
Considerata «la madre di tutte le
stragi», il «primo e più
dirompente atto terroristico dal
dopoguerra», «il momento più
incandescente della strategia
della tensione» e da alcuni
ritenuto l'inizio del periodo pas-
sato alla storia in Italia come anni
di piombo. Per tanti aspetti si
può parlare d'una storia della
Repubblica prima e dopo piazza

Fontana. Nel giugno 2005 la
Corte di Cassazione ha stabilito
che la strage fu opera di «un
gruppo eversivo costituito a
Padova nell'alveo di Ordine
nuovo» e «capitanato da Franco
Freda e Giovanni Ventura», non
più perseguibili in quanto prece-
dentemente assolti con giudizio
definitivo dalla Corte d'assise
d'appello di Bari. Gli esecutori
materiali sono ignoti. 

Da associazione non riconosci-
uta a società di mutuo soccor-
so. Grazie al voto favorevole
dei delegati Casagit, riuniti in
occasione dell’81esima assem-
blea nazionale (Roma, 11-12
dicembre 2019), la Cassa dei
giornalisti si trasforma e guar-
da al mercato: è nata la Società
Nazionale di Mutuo Soccorso
Casagit Salute. L’assemblea ha
approvato con 70 voti
favorevoli e un solo astenuto
lo Statuto, l’atto pubblico di
trasformazione e il regolamen-
to elettorale della nuova soci-
età. “Quello di oggi è un pas-
saggio storico per la Casagit.
La trasformazione rilancia la
sua azione e consente di tute-
lare meglio e più a lungo la
popolazione che l’ha creata nel
1974 e mantenuta efficiente
nei suoi valori fondanti in tutti
questi anni”, commenta
Daniele Cerrato, presidente
Casagit. “Siamo al culmine di

un lavoro intenso e collettivo
fatto con passione e profes-
sionalità. Eppure siamo
all’inizio di un percorso di
crescita e consolidamento, non
alla fine. Continueremo ad
assistere i colleghi giornalisti
come abbiamo sempre fatto,
ma abbiamo la possibilità di
guardare fuori per portare
dentro. Così dai giornalisti
nasce una mutua per tutti”,
conclude Cerrato. 
Il voto positivo e unito
dell’Assemblea costituisce
l’atto conclusivo di un lungo
processo di cambiamento che,

dopo 45 anni di vita come
associazione non riconosciuta,
permette ora di introdurre
importanti novità. Innanzi
tutto lo status di persona
giuridica e la possibilità di
offrire assistenza sanitaria
anche a popolazioni diverse
dai giornalisti: gruppi di pro-
fessionisti, dipendenti di
aziende e singoli individui. La
trasformazione avrà efficacia
giuridica a partire dal 1 gen-
naio 2020, data a partire dalla
quale la Mutua Casagit Salute
potrà stipulare convenzioni
con altri fondi, mutue e casse.

I primi 6 mesi del prossimo
anno saranno utilizzati per
adeguare regolamenti e piani
sanitari alle nuove esigenze e
prospettive. La società
nazionale di mutuo soccorso è
lo strumento che permetterà a
Casagit di entrare nell’ampio
mercato del welfare sanitario
nazionale, dandole stabilità
duratura nel tempo e metten-
do a frutto una lunga storia
fatta di solidarietà ed espe-
rienza, ora a disposizione
anche di altre categorie pro-
duttive e dei singoli cittadini.

Casagit: dai giornalisti
nasce una mutua per tutti 

Per non dimenticare: 50 anni
fa la strage di Piazza Fontana 

“Siamo tutti in attesa che Raggi,
indichi un sito per la discarica tra i 7
individuati dal tavolo tecnico. Nel
frattempo però due cose sono
chiare: l’Assemblea capitolina ha
detto no ai termovalorizzatori (aval-
lando invece l’idea della discarica di
servizio, seppur dopo l’ap-
provazione del piano rifiuti), e ha
ammesso la necessità di riscrivere
un piano industriale per Ama che
comprenda la costruzione di nuovi
impianti. In pratica la strada indica-
ta dalla delibera Ripuliamo Roma
depositata da noi esattamente 5
mesi fa, e ancora in attesa di discus-
sione”. Così in una nota
Massimiliano Iervolino, segretario
di Radicali Italiani e Francesco
Mingiardi, segretario di Radicali
Roma. “Proprio oggi, che scadono i
termini entro i quali Raggi deve
decidere, abbiamo inviato al presi-
dente dell’Assemblea capitolina
Marcello De Vito la richiesta di
portare in Aula la nostra proposta,
per rispettare la volontà di circa
7.000 cittadini romani, e per
dimostrare di essere davvero dis-
posti a valutare soluzioni concrete

per risolvere un problema che
assume sempre più i contorni della
farsa - continuano gli esponenti rad-
icali -. Sul tema rifiuti l’opportunità
politica sta surclassando il bene
comune, e la strada del commissari-
amento sarebbe l’ennesimo falli-
mento per un’amministrazione che
ha raggiunto livelli di degrado mai
visti prima in questa città. Ora
bisogna affrontare un’emergenza, e
contestualmente programmare il
futuro: per quanto riguarda il primo
step la strada è l’individuazione di
una discarica esistente per far fronte
all’imminente chiusura di
Colleferro; per il secondo step basta
approvare e attuare la nostra delib-
era popolare così da dare all’Ama
finalmente una mission industriale,
affinché possa risolvere i problemi
ambientali e di Tari che attanagliano
i cittadini romani”, concludono.

Radicali: Raggi scelga
discarica. Si voti delibera
popolare. Dare all’Ama
una mission industriale

Domenica 15 dicembre alle ore
18,00 nella Galleria “Arte in
Regola”, in Via dei Cappellari
92, sarà inaugurata la mostra
“Rosso monocromo” con la
quale nove artisti tra i più rapp-
resentativi della scena romana
(Luigi (LAC 68) Ambrosetti,
Cristiano Cascelli, Biagio
Castilletti, Luigi Folliero, Irem
Incedayi, Cristiana Pedersoli,
Daniele Meli Salvadori, Fabio

Ferrone Viola e Francesco Zero)
rendono omaggio con le loro
opere a Yves Klein (1928 -1962),
uno degli innovatori dell'arte
contemporanea, considerato,
con le sue ricerche sul valore
assoluto del colore esplicitato
attraverso opere monocrome,
l'iniziatore della body painting.
“Personalità dal temperamento
visionario, animo irrequieto tor-
mentato dall'urgenza di rendere

visibile e percettibile il vuoto,
scrive Silvia Filippi, l'opera di
Klein rivela un rapporto simbi-
otico tra arte e disciplina
marziale, il judo, vissuto come
una rigorosa pratica ritualistica
attraverso cui riesce a dare forma
all'immateriale che permea gli
strati della nostra esistenza
liberando, nel gesto artistico e
meccanico sui corpi, l'armonia
racchiusa in ogni individuo

quale espressione dell'energia
universale, che sublima l'espe-
rienza fisica in una dimensione
spirituale e mistica”. Un tributo
doppio quello pensato dal grup-
po romano che, oltre alla mostra,
realizzerà un “tampone antropo-
morfo” lavorando su modelli nel
corso di una “Performance Live”
presso la vicina “DAFORMA” in
via dei Cappellari 38. Nella pre-
sentazione della mostra, Silvia

Filippi sottolinea altresì che
“nella pluralità dei mezzi espres-
sivi dei singoli artisti che parteci-
pano all’evento, alcuni dei quali
dotati di una impressionante
quanto inusuale qualità di intro-
spezione e restituzione dei movi-
menti dell'animo umano in
informazione visiva, il risultato
atteso è una polifonia armonica
nel segno di Klein, enfatizzata
dalla scelta del colore rosso, con

gli elementi propri di ciascuno
ad inglobare, come un vero e
proprio fil rouge, il riguardante
nella visione globale. Una delle
funzioni dell'arte è, d'altronde,
farsi coagulante di impressioni e
ragionamenti sul vivere, punto
di equilibrio tra esaltazione e
profondità, ovvero la ricompo-
sizione dell'originaria unità di
mente corpo e spirito”.

Paola Redaelli

“Rosso monocromo” alla Galleria Arte in Regola
Tributo all’artista Yves Klein, precursore della Body art



Salvini indagato per voli di Stato
Lui:“Usati per fare il ministro”
Il leader della Lega, Matteo

Salvini, è stato è indagato per
abuso d’ufficio dalla Procura di
Roma. Secondo quanto antici-
pato da il Corriere della Sera e il
Fatto quotidiano, le verifiche
riguarderebbero 35 voli di Stato
utilizzati da Salvini quando era
anche ministro dell’Interno.
L’autorità giudiziaria di piazza-
le Clodio ha trasmesso gli atti al
tribunale dei ministri, per le
verifiche del caso.
La Procura capitolina aveva
ricevuto il fascicolo dalla Corte
dei conti. I pubblici ministeri
hanno iscritto Salvini nel regi-
stro degli indagati e trasmesso
l’incartamento al Tribunale dei
ministri, competente a indagare
su eventuali reati commessi nel-
l’esercizio delle funzioni mini-
steriali. La magistratura conta-
bile si interessò della vicenda
dopo un’inchiesta di
Repubblica sugli abbinamenti
di molti appuntamenti istituzio-
nali di Salvini in giro per l’Italia
con comizi o altre manifestazio-
ni di partito nella stessa zona.
Trasferte eseguite a bordo di
aerei in dotazione alla polizia o
ai vigili del fuoco. L’uso di quei

velivoli venne ritenuto illegitti-
mo dai giudici perchè i mezzi
della polizia e dei pompieri
sono riservati allo svolgimento
di compiti istituzionali o di
addestramento e non ai cosid-
detti voli di Stato, per cui vige
un’altra normativa. Salvini,
intanto, ha così commentato:
“Sono indagato in mezza Italia

per aver fatto il mio lavoro.
Roma, Milano, Genova, Torino,
Agrigento”. “Il reato più grave
è sequestro di persona, poi
abuso d’ufficio, diffamazione,
istigazione all’odio, violenza…
Sono orgoglioso - ha affermato
l’ex vicepremier - di quello che
ho fatto da ministro e lo rifarò
quando tornerò a fare il mini-

stro”. “I voli - ha proseguito
Salvini - li ho usati solo e soltan-
to per andare a iniziative della
Polizia di Stato, dei Vigili del
Fuoco o di quello che il ministro
dell’Interno deve fare. Se il
ministro dell’Interno, che coor-
dina la Polizia, usa l’aereo della
Polizia, mi sembra banale. Però
mi piacerebbe alla fine di tutte
queste vicende sapere quanto
costa agli italiani ognuna di
queste inchieste che finiranno
nel nulla. Quelle per sequestro
di persona sono state una, due e
adesso ce n’è anche un’altra”.
“Vorrei sapere - ha detto ancora
il leader leghista - quante ore di
lavoro, quanta carta e quanti
soldi saranno costate le indagini
per aver bloccato gli sbarchi. A
Milano c’è qualcuno che sta
indagando per capire se ho dif-
famato Carola Rackete o se ho
sequestrato dei bambini in
mezzo al mare o se da capo, tra
virgolette, della Polizia posso
prendere l’aereo della Polizia.
Mi spiace solo per il costo, con
tutti i processi veri che aspetta-
no da anni nei tribunali…
Vabbé, confidiamo che facciano
bene e in fretta”.

Scoperto un accesso abusivo ai sistemi
informatici di attività gioco e scommessa 
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Maxi operazione della Guardia di Finanza di
Torino che ha coinvolto numerose regioni,
dalla Lombardia al Lazio, dall’Abruzzo alla
Sicilia. Accesso abusivo ai sistemi informatici
ed esercizio abusivo di attività di gioco o di
scommessa sono le accuse a cui dovranno
rispondere due rappresentati legali dei con-
cessionari di rete per il gioco on line, perquisi-
ti in queste ore. L’operazione è ‘nata’ nel capo-
luogo piemontese, dopo che i Finanzieri, alcu-
ni mesi fa, avevano denunciato i due titolari
di una sala scommesse illegale, mascherata da
punto raccolta, nel quartiere Lingotto.
Secondo gli investigatori i due concessionari
coinvolti nell’inchiesta, avevano predisposto
le loro piattaforme di gioco, in modo tale da
memorizzare i dati sensibili di accesso ai conti
gioco aperti dai clienti, senza l’immissione di

password personali. Così facendo, i conti per-
sonali e i profili degli ignari giocatori poteva-
no essere ‘utilizzati’ anche in loro assenza in
quanto i dati rimanevano memorizzati sul
conto madre di ogni singolo punto vendita.

L’indagine, coordinata dalla Procura di
Torino e condotta dai finanzieri torinesi è cul-
minata questa mattina con decine di perquisi-
zioni nelle province di Roma, Napoli, Milano,
Palermo, Teramo e Torino. Sotto inchiesta
oltre ai due rappresentati legali dei concessio-
nari statali con sede a Roma e Napoli anche
l’amministratore di una terza società milanese
in quanto è risultata affiliata ad uno dei con-
cessionari. Oltre sessanta i siti di gioco online
‘congelati’. Ad aggravare la posizione dei
concessionari la creazione di 60 siti denomi-
nate ‘skin’ che attraverso i punti di ricariche
(PVR) presenti sul territorio consentivano di
ricevere scommesse su canale di raccolta fisi-
ca senza aver pagato la relativa concessione
statale che per tale attività ammonta a 6.000
euro a punto vendita. 

“Non ci lasceremo proces-
sare nelle piazze”. Così il
leader di Italia Viva, Matteo
Renzi, prendendo la parola
in aula al Senato nel corso
del dibattito sul finanzia-
mento ai partiti, cita il cele-
bre discorso dell’allora pre-
sidente Moro del ’77. “Oggi
- ha continuato Renzi - non
parliamo di una inchiesta,
discutiamo della separazio-
ne dei poteri”. “Le perquisi-
zioni di 300 finanzieri alle 6
di mattina davanti a figli
sconvolti nelle case di per-
sone non indagate” è “una
retata”, altro che “uno stru-
mento a tutela degli inda-
gati”, prosegue Renzi,
prendendo la parola in aula
al Senato nel corso del
dibattito sul finanziamento
ai partiti. “La magistratura
ha fatto una invasione di
campo perché vuole deci-
dere cosa è politico e cosa
no”, continua, è “un proces-
so penale su cosa sia la
Leopolda finalizzato a
descrivere come criminale
qualsiasi tipo di finanzia-
mento privato fatto secon-
do le forme lecite previste
da legge sulle fondazioni”.
Il risultato sarà che “nessu-
no finanzierà più, non darà
più un centesimo” alla
Fondazione Open. Nella
vicenda legata alla
Fondazione Open c’è stata
“una violazione sistematica
del segreto d’ufficio, le
vicende personali del sotto-
scritto” sono state date in
pasto alla stampa. Renzi
denuncia come non ci sia
più alcuna “privacy verso i
politici e le loro famiglie”. E
attacca: “Non è uno stato di
diritto questo, siamo alla
barbarie”. “Io provo rispet-
to sostanziale, non solo for-
male, per l’autorità giudi-
ziaria. Sono stato censurato
dai togati del Csm come
senatore per le mie idee
politiche. Non dimentichi-
no che l’articolo 68 della
Costituzione non è stato
cancellato, i membri del
Parlamento non possono
essere chiamati a risponde-
re delle loro opinioni”.

Fondazione
Open, Renzi
cita Moro:
“Non ci
faremo
processare
nelle piazze”

Operazione congiunta della
Guardia di Finanza e dell’Arma
dei Carabinieri, sull’intero terri-
torio nazionale, nei punti vendi-
ta e filiali in franchising di una
nota catena di prodotti ittici sur-
gelati per il contrasto all’utilizzo
di sacchetti, non a norma, desti-
nati a contenere, pesare e imbal-
lare prodotti sfusi venduti.
Gli accertamenti totali hanno
interessato 97 esercizi commer-
ciali e sono stati condotti dal
personale della Guardia di
Finanza e dai militari del
Comando Unità Forestali
Ambientali e Agroalimentari
Carabinieri. In tutti i controlli è
stata riscontrata la difformità
delle buste in materiale plastico
rispetto alla normativa vigente
(mancata certificazione di bio-
degradabilità, compostabilità e
rinnovabilità).
L’attività degli investigatori
della Gdf e dei carabinieri ha
permesso di individuare, in due
casi, i centri di deposito e distri-
buzione verso i punti vendita
del materiale in argomento.
Pertanto - si aggiunge - sono
state comminate sanzioni
amministrative per un importo
di 460mila euro e sono stati
sequestrati circa 13.900 kg di
materiale e circa 2.100.000 sac-
chetti. Le violazioni ammini-
strative hanno riguardato la
commercializzazione, sia a det-
taglio che all’ingrosso, delle
buste monouso biodegradabili e
compostabili (shopper) che
devono essere conformi agli
standard europei di ecocompa-
tibilità. Queste buste devono
raggiungere in 180 giorni la per-
centuale minima del 90% di bio-
degradazione. Gli shoppers vie-
tati sono, invece, quelli in uso in
passato, dotati di manici o bre-
telle con spessore inferiore ai
200 micron, se per uso alimenta-
re, e 100 micron, se per uso non
alimentare. Il costo inferiore
fino ad un decimo sul mercato
delle buste ormai vietate rap-
presenta il motivo principale
per cui ancora vengono acqui-
state e utilizzate illecitamente
nei singoli punti vendita. Molti
di queste, riportanti la sigla HD-
PE vengono indebitamente uti-
lizzate per l’imballaggio di pro-
dotti alimentari sfusi, andando
così incontro all’applicazione di
una sanzione amministrativa
pari a euro cinquemila.

Sequestrati
in tutta Italia
sacchetti
di plastica
illegali

Piazza Fontana, Conte ricorda la strage:
“Non dimentichiamo le 17 vittime” 
“Non dimentichiamo le 17 vittime
della strage di Piazza Fontana.
Sono passati 50 anni, ma quelle
immagini continuano ad addolo-
rarci. Anche le pagine buie fanno
parte della nostra storia. Ci spro-
nano a impegnarci, ogni giorno,
per consegnare ai nostri figli una
storia più luminosa” - lo scrive su
twitter il premier Giuseppe Conte.
Nei 50 anni che ci separano da
piazza Fontana il terrorismo stra-
gista è stato sconfitto, grazie ad
una unità di intenti che ha visto
cittadini, corpi intermedi e istitu-

zioni difendere a tutti i livelli la
democrazia”. “Nei 50 anni che ci
separano da piazza Fontana- dice
ancora- è mancata però la possibi-
lità di accertare i fatti e le respon-
sabilità. Nessun esecutore mate-
riale, depistaggi e distorsioni
hanno negato la giustizia alle vitti-
me, ai loro familiari, all’intero
Paese. È per questo che nei loro
confronti le istituzioni hanno
ancora oggi un debito di verità:
onorare questo debito - anche pro-
cedendo con solerzia alla desecre-
tazione degli atti, come stiamo

facendo con il Presidente Fico -,
significa onorare i principi cardine
della Repubblica e i valori del
nostro vivere civile. Invito i sena-
tori ad un minuto di raccoglimen-
to”. “Cinquant’anni dalla Strage
di Piazza Fontana. Cinquant’anni
dall’esplosione di quella bomba
nella Banca Nazionale
dell’Agricoltura di Milano che
provocò 17 morti e diverse decine
di feriti. Ciò che avvenne quel 12
dicembre 1969 fu un gravissimo
attacco alla nostra democrazia,
preludio della stagione del terrori-

smo e della strategia della tensio-
ne”. Lo scrive su facebook il presi-
dente della Camera Roberto Fico,
che posta il suo intervento di ieri
in aula per commemorare le vitti-
me della strage. Intervento che
chiude sul suo profilo social citan-
do alcuni versi della canzone di
Francesco De Gregori ‘Viva
l’Italia’. “‘Viva l’Italia/ L’Italia del
12 dicembre/ L’Italia con le ban-
diere/ L’Italia nuda come sem-
pre/ L’Italia con gli occhi aperti
nella notte triste/ Viva l’Italia/
L’Italia che resiste.  



“Il Convention Bureau Roma e Lazio,
per quello che dimostrato in questi due
anni, rappresenta l’esempio di come si
possa fare sistema nel mondo dell’indu-
stria turistica: è pubblico e privato insie-
me, con le associazione di categoria, che
fanno rete per portare risultati”. E’ quan-
to ha dichiarato la sottosegretaria del
Mibact, Lorenza Bonaccorsi, intervenen-
do all’Assemblea del Convention
Bureau Roma e Lazio. “Quello sul
Convention Bureau è un investimento
importante su un segmento del turismo
molto significativo per il nostro Paese,
un turismo alto spendente che allunga la
permanenza media dei visitatori, un
turismo con una domanda sempre cre-
scente”. A due anni dal suo debutto il
Convention Bureau Roma e Lazio rag-
giunge, infatti, importanti traguardi
generando sul territorio 15,1 milioni di
euro il fatturato. Da ottobre 2017 a otto-
bre 2019 Cbrel ha avuto 367 richieste di
quotazione per realizzare eventi a Roma
o nel Lazio di cui 55 sono stati conferma-
ti. La maggior parte di queste richieste
proviene dall’Italia stessa (132), una
sorta di spinta, di incoraggiamento ini-
ziale, chiara nella scelta di realizzare a
Roma l’annuale assemblea Mpi, e Italy
at Hand la manifestazione internaziona-
le di Convention Bureau Italia. Sono
stati 30 gli eventi promozionali realizza-
ti dal Convention Bureau Roma e Lazio
di cui il 50% extraeuropei, tra questi:
missioni, fiere, workshop b2b, side

event. Durante questi sono stati presi
contatti con più 1250 buyer di settore di
cui il 93% internazionali. Questo ha fatto
pervenire 232 richieste da mercati stra-
nieri. In vetta quello nord americano con
49 Request For Proposal (Rfp), immedia-
tamente seguito da quello inglese con
41. Con un trend di crescita del 15%
negli eventi confermati, sempre nel
biennio 17/19, si sono registrati 68.670
pernottamenti. Il settore da cui proven-
gono le richieste per eventi è prevalente-
mente quello farmaceutico che detiene il
49% della domanda, seguito dalla tecno-
logia al 22%. Tra i congressi attesi il
Global Ceo Summit Congress Ufi, Igcs il
congresso mondiale di ginecologia

oncologica, Ifhe 2020 (International
Federation of Hospital Engineering a
Rome), l’Iaes – International Atlantic
Economy Society, e l’Association des
Franchisés Accor (Afa) che ha scelto
Roma per il suo meeting internazionale.
“I risultati che riportiamo oggi, ha com-
mentato il presidente del Convention
Bureau Roma e Lazio, Onorio
Rebecchini, sono frutto di un grande
impegno, ora bisogna avere la giusta
autorevolezza tra competitor internazio-
nali tenendo conto dell’importanza del
sostegno alle candidature di Roma e
Lazio a livello Istituzionale, quale valore
aggiunto in grado di supportarci tra pari
nello scenario mondiale”.

a cura di Antonio Castello
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“Cominciate col fare ciò che
è necessario, poi ciò che è
possibile. E all’improvviso vi
sorprenderete a fare l’impos-
sibile”. Con queste parole di
San Francesco si rinnova a
Bolsena, la caratteristica cit-
tadina sulle rive del lago vul-
canico più grande d’Europa,
la magia del Presepe
Vivente. Il 26 dicembre, il 1
ed il 5 gennaio, a partire
dalle 17.30, la straordinaria
cornice del borgo medievale
farà da palcoscenico naturale
per la rappresentazione
della Natività, ambientata
tra nella parte più antica del
centro storico, il quartiere
Castello, tra cantine e vicoli
suggestivi, scorci e piazzette
illuminati da fiaccole, cande-
le e torce in ferro battuto
scolpite a mano da artisti locali appositamente
per l’occasione. Il Presepe Vivente, alla sesta edi-
zione, è organizzato dall’associazione Corte dei
Miracoli in collaborazione con il comune di
Bolsena ed unisce all’aspetto religioso quello di
promozione turistica. L’evento, infatti, sarà un’oc-
casione straordinaria per poter ammirare le bel-
lezze del borgo e della Rocca Monaldeschi, illu-
minata per l’occasione con fari led che ne sottoli-

neano la maestosità e sovra-
stata da un’immensa stella
cometa a dare il benvenuto
ai visitatori. La
Rappresentazione si snoderà
attraverso un percorso di
oltre 700 metri, caratterizza-
to da banchi di degustazio-
ne, musica filodiffusa ed
artisti itineranti Nelle prime
due giornate saranno le figu-
re di Maria e Giuseppe, nel
loro pellegrinaggio alla ricer-
ca di un riparo per l’immi-
nente nascita, ad aprire la
manifestazione. Il 5 gennaio,
invece, vedrà l’arrivo dei Re
Magi che, percorrendo tutto
il percorso del Presepe, giun-
geranno sino alla Capanna
per offrire i loro doni a Gesù
Bambino. Duecento i figu-
ranti coinvolti, tre i bambini

nati nell’anno nel ruolo di Gesù, tantissimi i
volontari, tra cui la Croce Rossa, coinvolti nell’or-
ganizzazione. Imperdibile l’esibizione delle
Lavandaie della Tuscia, eccellenza locale che ani-
merà, con canti e balli, la zona del Lavatoio, uno
dei luoghi più suggestivi del rione. Da sottolinea-
re, infine, lo scopo benefico dell’iniziativa, il cui
ricavato sarà in parte devoluto ad associazioni
locali di volontariato.

Promossa dall’Assessorato
all’Agricoltura del Comune di
Viterbo per la valorizzazione delle
produzioni delle aziende agricole
del territorio comunale, è possibile,
tutti i pomeriggi di venerdì, sabato e
domenica, fino al 6 gennaio, dalle
ore 16 alle 19,30, fare una pausa
dallo shopping natalizio e sostare
nel Bosco del Gusto. “Nello spazio
esterno dei locali di Gelart, partner
tecnico dell’iniziativa, ha spiegato
l’Assessore Ludovica Salcini, si
potranno degustare le eccellenze del
nostro territorio: miele, nocciole,
vino, birra artigianale, salumi, for-
maggi, prodotti da forno artigianali
realizzati con farine locali e molto
altro ancora. Sarà anche un’occasio-
ne per incontrare i produttori e
conoscere da vicino le loro azien-
de”. L’intera area è allestita con cura
e attenzione. La degustazione sarà

all’insegna della sostenibilità. Gli
appuntamenti saranno tutti rigoro-
samente plastic free. “Tutto il mate-
riale che verrà utilizzato per il servi-
zio sarà compostabile, ha aggiunto
l’assessore Salcini. Durante la mani-
festazione saranno distribuite delle
borracce ai bambini al di sotto dei 12
anni, un modo semplice per sensibi-
lizzarli su tematiche come il plastic

free e il rispetto dell’ambiente. Una
volta terminata la degustazione esi-
steranno solamente rifiuti da gettare
nel cestino dell’organico”. Tutte le
indicazioni verranno fornite diretta-
mente sul posto. Tra i partner tecni-
ci, oltre a Gelart, anche Rucola
Studio srls e Le Chicche della
Tuscia. In caso di maltempo il Bosco
del Gusto resterà chiuso.

Viterbo Golosa,
nel Bosco del Gusto
a piazza delle Erbe

Convention Bureau
Roma e Lazio: 15,1 milioni
di fatturato sul territorio

Momondo.it ha analizzato i dati del proprio database
per svelare le mete più gettonate del 2019 per trascor-
rere le vacanze di Natale, sia che si scelga di restare nei
confini nazionali, sia che si opti per un viaggio all’este-
ro. Gli italiani che quest’anno sceglieranno di rimane-
re entro i confini nazionali si dividono principalmente
in due categorie: chi predilige immergersi tra arte e
musei e chi invece sceglie il grande classico del “bian-
co Natale” sulle piste da sci. Per quanto concerne la
prima scelta, Roma conquista il podio anche quest’an-
no, stabile in prima posizione. Mentre tra le cinque
località sciistiche più amate dagli italiani spiccano
Bolzano (5ª), Madonna di Campiglio (8ª) e Cortina
d’Ampezzo (9ª). Livigno è la più costosa (+31%),
seguita da Milano (+27%) e Firenze (23%). Torino è
invece la più economica: con un calo dei prezzi del
18% rispetto allo scorso anno, la città è anche in una

posizione strategica per chi vuole approfittare della
neve. Per le destinazioni estere, Londra si assicura la
medaglia di bronzo, mentre New York (1ª) e Bangkok
(2ª) si trovano a posizioni invertite rispetto al 2018. È
infatti la Grande Mela a guadagnarsi il primo posto
delle mete preferite degli italiani in partenza a Natale,
i quali non vogliono rinunciare al grande spettacolo
delle luminarie newyorkesi installate su ogni strada e
alla visione dell’albero addobbato in Rockefeller
Center. Tra le città internazionali che popolano la spe-
ciale top ten natalizia compaiono mete esotiche, come
Malé (6ª) e Phuket (9ª), e altre urbane come Miami (4ª),
Dubai (8ª) e la caotica e sensuale Buenos Aires (10ª),
purché si possa godere un po’ di caldo. In Europa,
invece, gli italiani optano per le destinazioni più tradi-
zionali da mettere sotto l’albero, come la romanticissi-
ma Parigi (5ª) e la nordica Amsterdam (7ª).

Natale. È Roma la meta
più gettonata d’Italia

“Il Moscato di Corchiano” nasce dall’ambizione di
riscoprire una bellissima storia del territorio, una tradi-
zione agricola antica e diffusa, quella della produzione
locale di Moscato che fortunatamente ancora oggi non
è andata completamente perduta. L’idea progettuale
nasce proprio dalla volontà del comune di Corchiano,
in collaborazione con la Condotta Slow Food di
Corchiano e Via Amerina, di riscoprire questa antica
tradizione locale con l’obiettivo di valorizzare quella
vocazione enologica, storicamente riconosciuta al
nostro paese, nella vinificazione del Moscato, una delle
eccellenze del territorio. Il progetto prevede una stret-
ta collaborazione con l’Università Agraria della Tuscia
per la ricerca, l’identificazione e la caratterizzazione
genomica del “vitigno autoctono del Moscato di
Corchiano”, prima di passare alla successiva fase di
reimpianto. L’evento si terrà nel pomeriggio del 14
dicembre, nella splendida cornice della Sala Pinacoteca
di Palazzo San Valentino nell’antico Borgo di
Corchiano e rappresenta pertanto il punto zero di que-
sto importante percorso. Il progetto sarà presentato dal

coordinatore della Condotta Slow Food di Corchiano
Andrea Lucentini, il coordinamento tecnico invece è
affidato alle professionalità di Raffaele Marini, selezio-
natore e consulente vinicolo, che presenterà la storia e
l’identità del Moscato di Corchiano, mentre il professor
Massimo Muganu e Marco Paolocci del Dipartimento
Dafne dell’Università degli studi della Tuscia, affronte-
ranno il tema della caratterizzazione e valorizzazione
del vitigno autoctono.

Corchiano riscopre la tradizione
del Moscato

La magia del Presepe
vivente a Bolsena



di Claudio Fratini

Archiviata la tre giorni europea tra trionfi,
l’Atalanta e delusioni, soprattutto l’Inter, torna
domani il campionato di Serie A con la sedicesima
giornata e i classici tre anticipi del sabato: Brescia-
Lecce alle 15:00, Napoli-Parma alle 18:00 e l’attesis-
simo derby della Lanterna tra genoa e Sampdoria
delle 20:45. Tutte le big invece sono di scena dome-
nica ad eccezione della Lazio, impegnata lunedì
nella trasferta di Cagliari.
Fiorentina e Inter hanno pareggiato due delle ulti-
me tre sfide di Serie A (un successo nerazzurro),
tante quante nelle precedenti 18, inoltre la
Fiorentina non perde da cinque partite interne di
Serie A contro l’Inter (3 vittorie, 2 pareggi). L’Inter
ha ottenuto finora 38 punti in campionato, nell’era
dei tre punti a vittoria i nerazzurri hanno fatto
meglio solo nel 2006/07 e nel 2017/18 (39): nel
primo caso vinsero anche la 16a giornata, nel
secondo la pareggiarono.

Solo tre squadre prima dell’Inter avevano vinto le
prime sette trasferte stagionali in Serie A. Milan
1992/93, Juventus 2018/19 (entrambe Scudetto a
fine anno) e Lazio 2002/03 (quarto posto finale) –
solo rossoneri e bianconeri vinsero anche l’ottava.
Partita apparentemente facile sulla carta per la
Juventus alle prese a Torino contro l’Udinese. Gli
uomini di Sarri dopo la vittoriosa trasferta di
Leverkusen in Champions League cercheranno
tornare alla vittoria in campionato che manca da
due turni (pareggio con il Sassuolo e sconfitta a
Roma contro la Lazio) sperando in un passo falso
dell’Inter a Firenze. La Juventus è la squadra che
più spesso ha battuto l’Udinese in Serie
A, 61 sconfitte per i friulani contro i
piemontesi, almeno 14 in più che
contro qualsiasi altra formazio-
ne. L’ultimo pareggio tra
Juventus e Udinese in casa dei
piemontesi in Serie A è datato
1990. Da allora 20 successi per
la Vecchia Signora e cinque
per i friulani. L’Udinese non
vince una trasferta di Serie A
contro una squadra nelle prime
quattro posizioni in classifica a ini-

zio giornata dal dicembre 2017 (vs Inter): da allora
in 10 gare esterne un solo punto per i bianconeri,
con sette gol segnati e ben 30 subiti.
Anche per la Roma un turno sulla carta facile  in
casa contro la SPAL. I giallorossi reduci dal buon
pareggio contro l’Inter al Meazza nel turno scorso
hanno la possibilità di tornare momentaneamente
al quarto posto in attesa lunedì di Cagliari-lazio.
Dzeko con molta probabilità tornerà tra i titolari in
attacco. Dopo aver ottenuto un successo, due
pareggi e una sconfitta nelle prime quattro gare
interne di questo campionato, la Roma ha vinto
tutte le ultime tre, segnando sempre almeno due
reti. La Roma, inoltre è la squadra che ha segnato
più goal (dodici) su sviluppo di calcio piazzato in
questo campionato. Nella passata Serie A i giallo-
rossi rimasero dietro solo alla Juventus per goal da
palla inattiva (22 contro 23). La SPAL invece è stata
l’unica squadra capace di battere la Roma sia
all’andata che al ritorno nello scorso campionato.
Grande attesa c’è anche per il Napoli del
nuovo tecnico Gattuso. In casa contro il
Parma e con la vittoria che manca ormai
da sette giornate i partenopei dovranno
assolutamente tornare a conquistare i tre
punti. Vedremo se Gattuso, dopo l’eso-
nero di Ancellotti, riuscirà in pochi gior-
ni a dare quella scossa necessaria ad una
squadra con molto valore tecnico 

ma che dopo l’addio di Sarri non è più riuscita ad
esprimere un calcio brillante, utile e molto spesso
anche divertente.  
Napoli e Parma hanno pareggiato solo uno degli
ultimi 13 confronti di Serie A (2-2 nel maggio
2015). Completano il parziale otto successi parte-
nopei e quattro emiliani. Il Napoli ha vinto le ulti-
me due partite casalinghe di Serie A contro il
Parma. I partenopei non sono mai arrivati a tre
successi interni di fila contro i gialloblù nella com-
petizione. Il Napoli ha ottenuto 21 punti finora in
campionato. L’ultima volta in cui i partenopei
sono partiti peggio in Serie A risale al 2000/01,
quando conquistarono 14 punti dopo le prime 15
gare disputate. Il Parma invece è imbattuto nelle
ultime quattro trasferte di Serie A (una vittoria, tre
pareggi). I gialloblù non fanno meglio dal 2014,
quando arrivarono a quota otto gare esterne senza
sconfitte (6V, 2N). Spettacolo come sempre lo offri-

rà sicuramente il derby di Genova tra Genoa e
Sampdoria. Non sarà un derby in tono minore
anche se le squadre al momento si trovano nelle
zone basse della classifica ed in piena lotta per la
retrocessione. Storicamente questa è una partita
che ha sempre regalato spettacolo, goal ed emozio-
ni, oltre che una cornice di pubblico e di colori tra
le migliori in Europa. Il Genoa è reduce dal 2-2 di
Lecce subito in rimonta e non vince in campionato
da cinque turni, i blucerchiati invece sono reduci
da due sconfitte consecutive. 
Entrambe cercheranno proprio nella partita più
attesa in città di interrompere i loro rispettivi trend
negativi e di regalare ai proprio tifosi almeno una
vittoria che in un derby soprattutto potrebbe dare
quello slancio positivo per il proseguo della stagio-
ne.  Chiudono il programma: Brescia-Lecce,
Verona-Torino, Bologna-Atalanta e Milan-
Sassuolo.
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Si torna in campo, tutti a caccia dell’Inter
La capolista dopo la debacle Champion, all’esame della Viola con Montella sempre più in bilico

La Juve con l’Udinese in cerca di sorpasso, per la Lazio è scontro diretto a Cagliari, mentre i giallorossi
di Fonseca salutano l’Olimpico con il fanalino di coda Spal che intanto ha rinnovato la fiducia a Semplici

Il punto sulla Serie A Il Campionato italiano… “minuto per minuto”



Gli Europei 2020 non si disputeranno uni-
camente sul manto erboso degli stadi del
Vecchio Continente, ma anche con i joypad
e per far parte della “eNazionale TIMVI-
SION PES” proseguono le selezioni. Il
prossimo appuntamento è in programma-
zione per la giornate di oggi, infatti, dalle
ore 14 presso il Centro TIM di viale Liegi 31
si aprirà la sfida per conquistare la qualifi-
cazione alle finali del centro Tecnico di
Coverciano, da cui nel prossimo mese di
gennaio uscirà il team della “eNazionale”
composto da quattro giocatori che vestiran-
no la maglia azzurra. 
In questa tappa, oltre al vincitore del tor-
neo, tutti gli iscritti avranno un’ulteriore
opportunità per accedere alla selezione
finale, partecipando automaticamente ad
una nuova fase del torneo che vedrà una
partita di semifinale e una di finale dispu-

tate su rete TIM 5G, tecnologia che permet-
te minore latenza e maggiore velocità di
download (almeno 10 volte superiore al
4G, tecnologia alla quale sono abituati i più
giovani). La stessa opportunità, grazie alla
rete 5G, sarà data anche ai partecipanti del
prossimo appuntamento di qualificazione
che vedrà come “campo di gioco” la città di
Milano e si disputerà martedì 17 dicembre
presso il Centro TIM della Galleria Vittorio
Emanuele. Dopo la collaborazione venten-
nale già avviata con FIGC, TIM, Title
Sponsor della “eNazionale TIMVISION”,
rafforza il suo impegno nel mondo eSport
accompagnando la passione sportiva degli
italiani anche per questa nuova disciplina
sportiva che tanto piace alle nuove genera-
zioni e che sta facendo appassionare anche
“tifosi-giocatori” con qualche anno in più.

Giuseppe Onorato

laVoce venerdì  13 dicembre 2019
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Oggi a Roma le selezioni per la squadra azzurra TIMVISION che parteciperà a eEuro 2020

Gamers in campo per la eNazionale 
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Al Teatro Biblioteca Quarticciolo, fino al 14 dicembre alle ore 21, torna
il Teatro delle Ariette con lo spettacolo, con cena, Tutto quello che so
del grano con Paola Berselli, Maurizio Ferraresi e Stefano Pasquini,
regia Stefano Pasquini. Una focaccia, una lettera, un uomo e una
donna, che vivono insieme da più di trent’anni, coltivano la terra, all-
evano animali e fanno teatro: questi i soggetti dello spettacolo. Forse la
sera prima hanno litigato. Per questo l’uomo si sveglia presto e impas-
ta una focaccia per lei, con la farina del grano che hanno coltivato. È da
venticinque anni che seminano il grano insieme, così lui decide, nelle
pause, tra una lievitazione e l’altra, di scriverle una lettera, una sorta di
testamento, per dirle tutto quello che sa del grano, tutto quello che
crede di avere imparato o pensa di avere capito. Scrive per lei, perché
è un’attrice, per regalarle un monologo così bello da vincere tutti i
premi e avere un grande successo, perché lei possa leggere e dire le sue
parole di fronte agli spettatori e lui possa, nascosto tra loro, ascoltarle,
pronunciate dalla sua voce, ogni sera, per sempre. L’intenso racconto
del proprio vissuto tra crisi e rinascite, del teatro che si radica alla terra
e alle sue leggi, diventa condivisione di un’idea di storia come inizio,
del cibo come relazione umana, esperienza dei riti della civiltà contad-
ina, che possono rivivere oggi nel rito del teatro. “Tutto quello che so
del grano è uno spettacolo a forma di imbuto. Quando arrivi al collo
dell'imbuto, se vuoi passare di là, devi fare i conti con quello che sei,
con la materia di cui sei fatto. E io voglio passare di là, attraversare il
buio di questo presente e arrivare nell'aperto, in quel posto dove sboc-

ciano i fiori a non finire,
per immaginare un altro
mondo, un futuro pos-
sibile, luminoso,
fosse anche tra 2781
anni. Tutto quello
che so del grano è
fatto di pochi, sem-
plici elementi. Una let-
tera. Una focaccia. Un
uomo e una donna. La cam-
pagna e il teatro. Tutto quello
che so può essere niente. E il
grano? Alle soglie dei sessant'anni,
qualcosa devo pure avere imparato, qualcosa devo
sapere, e questo qualcosa non posso tenerlo per me, perché
faccio teatro ... perché ... Tutto quello che so del grano è appe-
na nato. Non so se dopo questo spettacolo ne faremo un altro.
Non è certo questo il momento di pensarci. Eppure ci penso.
Ogni spettacolo è sempre l’ultimo. Tu pensi che sia eccitante fare
uno spettacolo. Hai ragione, ma la creazione è anche fatica ... alla fine
ti senti svuotato ... sei pieno di dubbi ... di domande ... Capirai quello
che vogliamo dire? Questo sforzo serve a qualcosa? Cosa penserai di
noi? Forse che il grano non interessa più nessuno ... e forse neanche il

“Tutto quello che so del grano” 
Al Biblioteca Quarticciolo di Roma torna il Teatro delle Ariette

teatro ... eppure con-
tinuiamo a nutrirci di pane
... e tu, spero, verrai a teatro
... in fondo ... tutto il mio
teatro ... non è altro che una
lunga lettera ... indirizzata a

un unico destinatario ... lo
spettatore. Tu scrivi ancora delle lettere? Io sì, ogni

tanto ... tu a chi scrivi? Se io dovessi scrivere una lettera ... oggi ... la
scriverei a te.” Cena (in piedi): focacce con formaggi, salumi e ver-
dure… e vino! Spettacolo per 50 persone a sera.
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Un film di Conrad Vernon, Greg Tiernan. Con
Virginia Raffaele, Pino Insegno, Eleonora
Gaggero, Luciano Spinelli, Loredana Berté
Uscita 31 ottobre 2019

LA FAMIGLIA ADDAMS

La famiglia Addams vive infelice e contenta nella sua magione,
protetta da una fitta coltre di nebbia. Almeno fino a quando
Margaux Needler, conduttrice di un reality, non fa bonificare la
palude sottostante per edificare la città color pastello di
Assimilazione. La trama del film non riserva grandi sorprese, più
interessante è il recupero dell'immaginario visivo dei fumetti origi-
nali di Charles Addams, l'uso brillante dell'umorismo, e alcune
scene da antologia. Se nella serie degli anni ‘60 i protagonisti erano
Gomez e Morticia, perfetta coppia da sit-com, oggi lo sono i picco-
li Addams, ponte ideale verso gli spettatori della loro età. Ma la
forza degli Addams resta ancora e sempre quella di offrire lo spet-
tacolo di una famiglia di pazzi, nella quale ogni famiglia può tene-
ramente ritrovarsi.

APPUNTAMENTO AL CINEMA

L'esperimento di Ang Lee è audace ma di diffici-
le fruizione, strabilia visivamente ma trascura
fin troppo la componente narrativa. Azione,
Drammatico, Fantascienza - USA 2019

GEMINI MAN

Henry Brogan è il miglior sicario in circolazione e lavora per il servizio
segreto americano. Dopo l'ultimo incarico, decide di smettere i panni
del killer governativo. Ma i suoi superiori gli mettono alle costole degli
agenti, fino a ricorrere al migliore, straordinariamente simile nelle fat-
tezze proprio a Henry Brogan.
Negli ultimi anni Ang Lee sta sperimentando un’indagine sui limiti del
visibile che si accompagna all'evoluzione tecnologica: in questo film
coniuga tridimensionalità, High Frame Rate e computer grafica. Nelle
corrette condizioni di visione il risultato è strabiliante, ma è il film, a
servizio dell’esperimento, a passare in secondo piano. Ogni immagine
diviene iperrealista e i movimenti di macchina si fanno di una fluidità
inquietante. È la fine del cinema o una nuova frontiera a cui dovremo
abituarci? 

Un film di James Mangold. Con Matt Damon,
Christian Bale, Jon Bernthal, Caitriona Balfe,
Tracy Letts. Distribuzione 20th Century Fox.

LE MANS '66
LA GRANDE SFIDA

Carroll Shelby è il pilota che nel '59 ha vinto la 24 ore di Le Mans, la più
ardua delle gare automobilistiche. Quando scopre di non poter più
correre, si dedica a progettare auto insieme all’amico Ken Miles.
Insieme accetteranno la sfida targata Ford di sconfiggere la Ferrari e si
batteranno per vincere una nuova 24 ore, a bordo di un nuovo veico-
lo messo a punto da loro stessi. Il film è una metafora della lotta tra
talento e marketing: vale di più un cavallo di razza o il più addomesti-
cabile di tutti? Irascibile e testardo, Miles vanta volto scavato e carisma
di Christian Bale, alla sua ennesima interpretazione magistrale.
Altrettanto efficace Damon nei panni di Shelby. Travolgente e profon-
do, il film di Mangold offre due ore e mezzo di puro spettacolo, in cui
è impossibile staccare gli occhi dallo schermo.

Il Joker di Phillips e Phoenix è un criminale pro-
dotto dalla società in cui vive. Azione,
Avventura - USA 2019

JOKER

Arthur Fleck fa pubblicità per strada travestito da clown.
Ignorato e calpestato da tutti, un giorno non ce la fa più e rea-
gisce violentemente pistola alla mano. Mentre la polizia di
Gotham City gli dà la caccia, la popolazione lo elegge a eroe
metropolitano. Stand-alone sul più famoso villain della DC
Comics, il film di Todd Phillips esplora la nascita di un mostro
prodotto dalla società stessa, nell'epoca che mescola spettaco-
lo pubblico e degrado morale. La costruzione interpretativa del
personaggio che Joaquin Phoenix compie è straordinaria e il
film cresce, una scena alla volta, come un assembrarsi di folla.
Ma Joker non aggiunge al personaggio niente che faccia davve-
ro la differenza rispetto a The Dark Knight e la regia non è para-
gonabile a quanto costruito a suo tempo da Nolan.

Un sequel godibile, che supera la sfida più
ardua: conciliare le esigenze creative e quelle di
marketing. Animazione, Avventura, Commedia

FROZEN II 
IL SEGRETO DI ARENDELLE

Ora che Arendelle e la sua famiglia vivono in armonia, Elsa non vorreb-
be turbare la quiete, ma sente una voce che le promette risposte sulla
sua identità. Per seguire questo richiamo, decide di attraversare la fore-
sta incantata di cui le parlava il padre. Dopo lunga attesa, è finalmente
possibile tornare nel mondo magico delle creazioni di ghiaccio.
Andando all'origine della magia e delle sue motivazioni, si è perso per
strada il mistero, in favore di un racconto più prevedibile, ma non per
questo meno emozionante e avventuroso. L'umorismo c'è ancora, ma la
crescita dei protagonisti impone un tono più drammatico.
Tanto materiale, forse troppo, o non tutto adeguatamente sviluppato,
ma certamente abbastanza per tenere i bambini a bocca aperta per
tutto il tempo. Poi ricominceranno subito a cantare.

Umorismo tombale e fascino sfacciato, una com-
media gioiosamente gore che mantiene viva l'al-
chimia del gruppo. Azione, Commedia, Horror

ZOMBIELAND
DOPPIO COLPO

Da dieci anni Tallahassee, Columbus, Wichita e Little Rock affrontano zom-
bie armati di fucili. Insieme formano una 'sacra famiglia' che vive alla Casa
Bianca. Fuori intanto gli zombie evolvono per sopravvivere agli uomini.
Inutile fare i raffinati, il piacere di un film di zombie sta tutto nelle infinite
maniere in cui gli eroi fanno fuori i cannibali deambulanti. Concepito da
un fan e per i fan del genere, Zombieland si mostrò all'altezza del suo
obiettivo e introdusse una nota di allegria nei 'film zombie'. 
Prendendosi costantemente in giro e rivolgendosi direttamente allo spet-
tatore, Zombieland - Doppio colpo riconferma il team e riparte all’avven-
tura. Gioiosamente gore, la commedia di Fleischer è un piacere a cui soc-
combere rimanendo seduti fino alla fine dei titoli di coda. Regola numero
uno: i morti non muoiono mai e nemmeno Bill Murray.

Sotto la patina del musicarello scoppiettante, il
film riflette sull'omologazione di un mondo
spietato, molto simile al nostro. Animazione,
Avventura, Commedia - USA 2019.

PUPAZZI ALLA RISCOSSA

Uglyville è un luogo allegro e colorato, in cui la stravaganza è ben
vista e la bellezza che conta non è quella esteriore. Moxy, colon-
na portante di questa comunità di pupazzi, sogna il Grande
Giorno in cui verrà mandata nel mondo reale e avrà finalmente
un bambino da amare e da cui essere amata. Più o meno involon-
tariamente, il film ha un valore educativo che fa la differenza.
Perché, se sono tanti i film per bambini che insistono sull'impor-
tanza di essere se stessi e invitano ad evitare l'omologazione,
sono rari quelli che si spingono così vicini alla rappresentazione
della depressione e di un mondo che ghettizza l'handicap e pre-
mia la convenzionalità. Sotto la patinata del musicarello scop-
piettante, Pupazzi alla riscossa è a suo modo un thriller per bam-
bini, che immagina un mondo spietato, molto simile al nostro.

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane

Un ingranaggio ben oliato e assemblato a regola
d'arte. Tutto molto familiare, tutto irresistibilmente
piacevole. Drammatico, Gran Bretagna 2019.

DOWNTON ABBEY

1927. Downton Abbey è l'aristocratica dimora nello Yorkshire di
proprietà della famiglia Crawley, al cui comando ora sono la pri-
mogenita Mary e il cognato Tom Branson, subentrarti al conte
Robert e alla moglie Cora. La grande notizia è che il re e la regina
verranno in visita. Dopo 52 episodi e sei stagioni televisive,
Downton Abbey fa il salto verso il grande schermo. La versione
cinematografica si rivela perfettamente aderente alle aspettati-
ve, un ingranaggio ben oliato e assemblato a regola d’arte. Il
regista Michael Engler ha diretto vari episodi della serie e lo sce-
neggiatore è quello di sempre, Julian Fellowes, premio Oscar per
Gosford Park. Fellowes tiene la politica a distanza e si concentra
sui rapporti fra i personaggi, spesso colorati da attrazione e sen-
timento. Tutto molto familiare, tutto irresistibilmente piacevole.
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